

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen,

während der Austragung von Fußball-Großereignissen erreicht die Orthografie- und Normberatungsstelle immer wieder die Frage zur Schreibung des Wortes „**Fußball**“.

Die orthografischen Unsicherheiten lassen sich vermutlich größtenteils darauf zurückführen, dass die von der FIFA bzw. UEFA veranstalteten Meisterschaften die offiziellen Namen „FIFA **Fußball**-Weltmeisterschaft“ bzw. „UEFA-**Fußball**-Europameisterschaft“ tragen, was wohl damit zu tun hat, dass der Sitz der beiden Einrichtungen in der Schweiz ist.

In der **Schweiz** (und in Liechtenstein) wird das „ß“ (scharfes s, Eszett) generell durch **Doppel-s** ersetzt.

In allen anderen Ländern, in denen die amtliche Regelung der deutschen Rechtschreibung Gültigkeit besitzt, steht das „ß“ nach einem **langen Vokal** bzw. einem **Diphthong** [1], während nach einem **kurzen Vokal** das **Doppel-s** verwendet wird [2].

Bei der Verwendung von **GROSSBUCHSTABEN** kann – neben der Schreibung mit **Doppel-s** – auch das 2017 in das amtliche Regelwerk der deutschen Rechtschreibung aufgenommene **neue große Eszett** zum Einsatz kommen [3].

[1] **Str**auße, **Gr**uß, **Gr**üße; **be**ßen, **flei**ßig, **au**ßen

[2] **Schl**uß, **Fl**uß, **Kongr**ess, **m**ißachten, **ess**en, **iss**!

[3] **GROSS**BUCHSTABE – **GROß**BUCHSTABE

Selbstverständlich stehen wir Ihnen für etwaige Rückfragen wieder gerne zur Verfügung.

Herzliche Grüße

Ihre Orthografie- und Normberatungsstelle